



Liebe Schülerinnen und Schüler,
sehr geehrte Eltern,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

fünf anstrengende, aber auch
ungeheuer aufregende Monate
liegen hinter uns:

Ich denke noch voller Begeisterung
an unsere Stufenfahrt nach Bad Ems
zurück; an die sehr gut besuchten
Elternabende und die ersten
Sitzungen des Schulelternbeirats;
ans Martinssingen mit den
Rübenfackeln und an den Ausflug
ins Bonner Theater in der
vergangenen Woche; an den Tag der
offenen Tür, an dem wir uns mit
großer Unterstützung der
Schulgemeinschaft der Realschule

plus der interessierten Öffentlichkeit
präsentiert haben.

All diese Aktionen wären ohne das
engagierte Mitwirken der Schüler-,
Eltern- und Lehrerschaft nicht
möglich gewesen. Auch die guten
Geister in der Verwaltung – die
Sekretärinnen, Hausmeister und die
Schulsozialarbeiterin – waren von
den vielen kleinen Änderungen
betroffen, die die neue Schulform
mit sich bringt. Ihnen und Euch allen
herzlichen Dank für die geleistete
Arbeit und das herausragende
Engagement!

Im Januar gibt es die ersten
Zeugnisse, die die Grundlage für die
Schüler-Eltern-Lehrer-Gespräche

bilden, die Anfang Februar geführt
werden. Ebenfalls bereits im Februar
finden die Aufnahmegespräche für
die "neue" fünfte Klasse statt, die
wir im Sommer 2014 an unserer
Schule begrüßen werden.

Jetzt heißt es aber erst einmal
Durchatmen und Innehalten. In
diesem Sinne wünsche ich Ihnen
und Euch schöne, erholsame Ferien,
ein gesegnetes Weihnachtsfest und
einen guten Start in ein erfolgreiches
Jahr 2014.

Ihr und Euer


Schulleiter

Schulelternbeirat gewählt



Auf dem Schüler-Eltern-Lehrer-Abend wurde der erste Schulelternbeirat (SEB) gewählt. Erfreulicher Weise sind aus allen Klassen Eltern vertreten:

Den SEB-Vorsitz hat Frau Ott (5b) inne. Sie wird vertreten von Frau Schaefer (5c) und Frau Klingelhöfer (5d). Dem erweiterten SEB gehören Frau Bersch (5b), Frau Dindoruk (5c) und Frau Oberhäuser (5a) an.

Sie erreichen die Elternsprecher elektronisch unter der Adresse seb@igs-remagen.de

„Aller guten Dinge...“

Im Herbst gab es mehrere Überarbeitungen des Stundenplans, die – das liegt in der Natur der Sache – auch zu etwas Unruhe im Haus führten, bis der Rhythmus wieder gefunden ist. Auch wenn sich inzwischen alles eingespielt hat, möchte ich kurz zurückblickend die Hintergründe erläutern:

Std.	Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag
1	Klassenrat	Reli	Deutsch	Deutsch	Englisch
2	Mathe	Mathe	Englisch	Deutsch	Deutsch
3	Englisch	Deutsch	Musik	GL	Mathe
4	Englisch	Kunst	Mathe	Neawi	Neawi
5	Sport	Kunst	GL	Neawi	Sport
6	Sport	Neawi	Reli	Englisch	Musik

Stundenpläne

Zum ersten Mal können Schülerinnen und Schüler der Klasse 9 der Realschule plus Remagen am sogenannten Praxistag teilnehmen: Zwischen den Herbst- und Osterferien besuchen sie nur an vier Wochentagen die Schule, um jeweils am Mittwoch fest in einem Praktikumsbetrieb mitzuarbeiten. Der Praxistag bietet damit wichtige und tiefe Einblicke ins Berufsleben und eröffnet nicht selten die Chance, im Anschluss ans neunte Schuljahr eine Ausbildung Praxisbetrieb zu beginnen. Die Einrichtung des Praxistages machte eine Verlegung des Unterrichts vom Freitag hinweg erforderlich und wirkte sich damit auch auf die IGS-Stundenpläne aus.

Derzeit gibt es Überlegungen die Praktikumsphase neu zu terminieren, so dass sie mit einem Schulhalbjahr zusammen fällt. Die Änderung würde jedoch erst im kommenden Schuljahr greifen, so dass wir uns zumindest für den 3. Februar und für Ende April auf neue Stundenpläne einstellen müssen.

Wir begrüßen im Team

Frau Klöckner

studierte an der Universität in Mainz die Fächer Englisch und Sport für das Lehramt an Gymnasien; das zweite Staatsexamen legte sie am privaten Mädchengymnasium St. Angela in Düren erfolgreich ab. Sie übernimmt die Ko-Klassenleitung der Klasse 5b, den Englischunterricht und die Lernzeiten unserer Kollegin Frau Rosa, deren Mutterschutzzeit Ende November begonnen hat.



Frau Juchem

studierte an der Uni Trier die Fächer Deutsch, Französisch und Geschichte für das Lehramt an Gymnasien.



Das zweite Staatsexamen legte sie im Oktober 2013 am Städtischen Gymnasium Gerresheim erfolgreich ab. Sie wird in allen Klassen zum Einsatz kommen, wenn Lehrkräfte aus dienstlichen Gründen oder krankheitsbedingt fehlen.

Willkommen an Bord!

Termine zum Vormerken

31. Januar 2014	Ausgabe der Halbjahreszeugnisse (Unterrichtsende nach der 4. Stunde)
6./7. Februar 2014	Schüler-Eltern-Lehrer-Gespräche (Informationen dazu folgen im Januar)
28. Februar - 4. März 2014	unterrichtsfrei (Karneval)
11. April 2014	1. Ferientag der Osterferien (Bitte beachten Sie bei Ihren Urlaubsplanungen, dass Beurlaubungen vor und nach den Ferien im Regelfall nicht genehmigt werden dürfen.)

Förderverein im Schulzentrum Remagen

Der Vorstand des Fördervereins der Realschule plus Remagen hat in seiner letzten Sitzung beschlossen, der Mitgliederversammlung eine Umwidmung zu beschließen, damit auch unsere IGS im Vereinsnamen und im Förderzweck berücksichtigt wird. Bis zum Auslaufen der Realschule plus im Jahr 2019 möchte der Verein Projekte beider Schulen fördern, danach findet eine weitere Umwidmung zum "Förderverein der IGS Remagen" statt.

Ich lade Sie herzlich ein, schon heute Mitglied im Förderverein zu werden: Mit dem Mindestbeitrag von 8,00 EUR im Jahr unterstützen sie Projekte und Anschaffungen, für die im Schulbudget der Schulträger keine Mittel zur Verfügung stehen.

Entscheiden Sie sich bis zur ersten Januarwoche 2014 für einen Beitritt, werden Sie selbstverständlich auch zur Mitgliederversammlung eingeladen und können für die vorgeschlagene Umwidmung stimmen. Wenn Sie sich zusätzlich engagieren und einbringen möchten, können Sie sich auch für die Wahl des neu zu bestimmenden Vorstands zur Verfügung stellen.

Das Beitrittsformular finden Sie im Schuljahresbegleiter auf Seite 11.

RÜCKBLICK IN BILDERN



Die Siegerinnen und Sieger beim Rübenfackeln - ausgewählt von den Bewohnern und Besuchern der Seniorenresidenz Curanum. Vor der Siegerehrung fand das traditionelle Martinssingen statt.

Im Juni trafen sich Frau Niedbal und Herr Wald auf Einladung der IHK mit Herrn Karbach von der Firma Lidl, um über die Möglichkeit einer Schulpatenschaft zu sprechen. Im September wurden gleich zwei Patenschaftsvereinbarungen geschlossen - eine mit der Realschule plus und die erste auch mit der IGS Remagen.



Ende November präsentierte sich unsere noch junge Schule im Rahmen des Tags der offenen Tür. In unseren vier fünften Klassen konnten die Besucher in den Unterricht hineinschnuppern. Eine Gebäuderallye führte in die Bibliothek, durch den Künstlerflur und in die naturwissenschaftlichen Fachräume.

Wir danken dem Kollegium und den Schülerinnen und Schülern der Realschule plus, die zum erfolgreichen Gelingen des Tages beigetragen haben!

Den **Schulbrief Nr. 2** im Schuljahr 2013/2014 haben wir zur Kenntnis genommen.

Schüler/in

Klasse

Unterschrift Schüler/in

Unterschrift Erziehungsberechtigte

Integrierte Gesamtschule Remagen | Goethestraße 43 | 53424 Remagen

Telefon 02642 / 23 179 | Fax 21 625 | Mail info@igs-remagen.de | Homepage www.igs-remagen.de